



Proyecto para financiar una cocina colectiva y solidaria en Porto Alegre (Brasil)

El CASAL (Colectivo Autogestionario de Solidaridad entre el Área Latina) es una asociación constituida en el año 1991 integrada por personas de España, Brasil, Venezuela, Argentina, Cuba y Colombia y con amistades en otros diferentes países de América Latina. Su actividad consiste en promover y desarrollar iniciativas y proyectos de contenido social relacionados con la economía social y solidaria y la educación popular y medio ambiental, en los países donde tenemos arraigo y en el intercambio de ideas y conocimiento relacionados con este tipo de proyectos, procurando que cada uno de ellos se convierta a su vez en motor de otros nuevos. En todos estos años, y a través de esta práctica, hemos ido adquiriendo una sólida y acreditada experiencia.

A raíz de los trágicos acontecimientos provocados por las recientes lluvias en el sur de Brasil, nuestros amigos del CASAL de esa región (**Rio Grande do Sul**, capital **Porto Alegre**), nos han enviado esta información actualizada a 16-5-2024, recogida de medios oficiales, que difundimos:

“La catástrofe ha causado hasta el momento: 2.120.000 personas afectadas (10% de la población de la provincia); 147 muertes confirmadas; 127 desaparecidos; 806 personas heridas; 540.000 desalojados de sus casas, habiendo sido alojadas muchas de ellas en casas de familiares, amigos o vecinos, y otras muchas en escuelas, universidades, locales públicos, salones comunitarios, sedes de sindicatos, iglesias, etc. Sólo en la ciudad de Porto Alegre hay más de 75.000 personas recogidas ahora en este tipo de alojamientos, durmiendo en colchones en el suelo. En la ciudad de Canoas, próxima a Porto Alegre, son 20.000 personas las acogidas. En la región metropolitana se calcula unas 100.000 personas acogidas en refugios. Han sido arrasadas por las aguas numerosas ciudades y desaparecido barrios enteros. Y en este momento siguen anegadas muchas zonas urbanas y rurales, habiendo desaparecido también multitud de casas, viviendas, equipamientos sociales, extensiones de cultivo agrícola y de producción ganadera, carreteras e infraestructuras públicas (el aeropuerto de Porto Alegre está totalmente anegado y la previsión es que tardará en ponerse en servicio no menos de 6 meses). Además, es previsible que las aguas sigan embalsadas semanas o meses, dependiendo de las zonas, dado el desbordamiento de varios ríos hacia enormes extensiones donde al agua carece de salida y encauzamiento naturales.”

Nos dicen también nuestros amigos que esta situación está provocando una respuesta de solidaridad extraordinaria en gran parte de la población del país, aportando víveres, ropas, medios y servicios que están ayudando a paliar la situación. Y también por parte del Gobierno de Lula se están poniendo en marcha actuaciones inmediatas y a corto y medio plazo que contribuyen a ello.

Desde hace unos cinco años (a raíz de la pandemia y de la agresiva supresión de las políticas sociales llevada a cabo por la Administración Bolsonaro) surgió un movimiento en varias ciudades de Brasil, especialmente en Porto Alegre, denominado “**El hambre tiene prisa**”, consistente en grupos de personas que de forma voluntaria se han venido organizando para recoger alimentos, hacer comidas y distribuirlos a la “gente de calle” (personas sin hogar). Estas cocinas se han venido montando en espacios o lugares pequeños y con medios muy rudimentarios y escasos. Amigas y amigos nuestros del CASAL intervinieron en la creación de este movimiento, en el que han estado desarrollando una intensa labor durante todos estos años y actualmente lo hacen en una cocina improvisada en los locales de la Escuela de Formación Mesquita, del Sindicato Metalúrgico de Porto Alegre, donde se encuentran alojadas 220 personas adultas, 65 niños y adolescentes y 18 bebés, y sirven en torno a 300 comidas 4 veces al día (1200 comidas todos los días). El equipo de cocina está integrado por amigos y amigas del propio movimiento “**El hambre tiene prisa**”, militantes sindicales y personas voluntarias allí acogidas, dando vida a este proyecto colectivo de la Economía de los cuidados.

Pero en este momento las necesidades a cubrir en la elaboración y distribución de comidas son tan extraordinariamente ingentes que los grupos de este movimiento se encuentran desbordados y sólo pueden gestionar las mismas para un número muy reducido de personas en relación con las necesidades existentes.

Es indudable que la situación merece la solidaridad de la que seamos capaces. Por otra parte, la eficacia de la ayuda que desde la distancia podemos prestar para paliar necesidades de carácter general y de tamaño magnitud puede ser menor que la que se puede conseguir para una finalidad concreta y precisa, que además es de más fácil, ágil, inmediata y transparente gestión.

En este contexto y ante este panorama nuestros amigos del **CASAL de Porto Alegre** han promovido un proyecto consistente en crear **una cocina** que pueda estar dotada de medios profesionales con capacidad para recoger, almacenar y conservar el tiempo imprescindible cantidades importantes de alimentos de todo tipo y elaborar tres comidas diarias para varios cientos de personas (bebés, niños, adultos y ancianos). Esto permitiría recibir y gestionar en buenas condiciones higiénicas y sanitarias los alimentos que llegan en cantidades considerables por canales solidarios y cubrir las necesidades de comida para un número mucho mayor de personas acogidas en uno o varios espacios públicos más amplios.

El **CASAL** del estado español (integrado por personas residentes en las provincias de Barcelona, Islas Baleares, La Rioja, Madrid, Palencia, Valencia y Zaragoza) respalda y se compromete con este proyecto. Y para llevarlo a cabo lanza una **campaña urgente** de recogida de fondos que se harán llegar directamente a los amigos del **CASAL** de Porto Alegre.

La aportación de dinero se puede hacer mediante una de estos dos formas:

- 1) Por **Bizum** al teléfono núm. +34 **626 67 95 02**, titularidad de Anna Maria Ginestà, tesorera del **CASAL** de Catalunya.
- 2) Por transferencia a la cuenta del **CASAL** de Catalunya que gestiona Anna Maria Ginestà, abierta en **La Caixa d'Enginyers** núm. **ES30 3025 0025 2714 0003 7532**.

Es imprescindible poner **nombre de donantes** y el concepto: **Solidaridad Brasil**.

Las cantidades que se recojan las enviaremos al **CASAL de Porto Alegre** (Jane, Frank, Carla, Jairo, Rose, Pedrinho, Helio, Remy, Nelsa y Claudir) bajo la coordinación de Rogerio Dallo, uno de los fundadores e integrante de “**El hambre tiene prisa**” y de otros proyectos cooperativos y movimientos sociales de Brasil y de América Latina relacionados con la economía social y solidaria.

Desde el **CASAL** manifestamos nuestro más sincero agradecimiento a todas las personas y entidades que expresen su solidaridad colaborando con esta noble causa e iremos informando de los resultados.

Barcelona, Mallorca, La Rioja, Madrid, Palencia, Valencia y Zaragoza

18 de mayo de 2024